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CRISIS EN LA SALUD FUEGUINA:  

El gobernador Gustavo Melella confirmó que las negociacionesestán “avanzada” y 
destacó que este proceso permitirá a la provincia gestionar sus recursos de 
manera más eficiente, fortalecer la infraestructura local y generar empleo.

SCIURANO ADVIRTIÓ 
SOBRE LA GRAVEDAD 
EN SALUD

CAMIONEROS 
CAMPEÓN DE LA 
COPA FIN DEL MUNDO

El gobierno nacional dio de baja todos los contratos de obras públicas y mantenimiento 
de las rutas nacionales. López presentó un pedido de informes para que las autoridades de 
Vialidad Nacional;le expliquen al pueblo fueguino cómo piensan arreglar y
mantener la ruta 3” ante el comienzo de la temporada invernal.

LA SENADORA LÓPEZ CRITICÓ LA FALTA 
DE MANTENIMIENTO DE LA RUTA 3

TOMÓ ESTADO PARLAMENTARIO: MONTE DE OCA 
INSISTE EN DEROGAR LA NORMA QUE PROHÍBE UBER
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RÍO GRANDE

Esta inversión histórica en el sistema de salud de la ciudad es una decisión política del 
intendente Martín Perez y refleja el inclaudicable compromiso de la Gestión Municipal 
con el bienestar de la comunidad. Durante el año 2024, se destinaron 
$1.800.000.000 para fortalecer y ampliar los servicios sanitarios. PÁG. 2

DEPORTE

TERRA IGNIS: TIERRA DEL FUEGO AVANZA HACIA 
LA AUTONOMÍA ENERGÉTICA

PÁG.  6

2024: EL MUNICIPIO INVIRTIÓ 1800 
MILLONES EN EL SISTEMA DE SALUD

En un duelo emocionante, 
Camioneros de Río Grande se 
quedó con la Copa del Fin del 
Mundo by MZL en su versión 
femenina tras derrotar por penales 
a Escuela Municipal de Ushuaia, 
campeón defensor. 

La concejal de La Libertad Avanza informó que tomó nuevamente estado 
parlamentario su proyecto para derogar la ordenanza queprohíbe e impone multas 
al transporte público de pasajeros a través del sistema de plataformas 
digitales en la ciudad.

El legislador Federico Sciurano 
calificó como grave, gravísimo el 
corte de servicios de la Clínica San 
Jorge en Ushuaia, tras dar la baja 
del convenio con la obra social.
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RÍO GRANDE

EL MUNICIPIO DE RÍO GRANDE INVIRTIÓ 1800 
MILLONES EN EL SISTEMA PÚBLICO DE SALUD

MEJOR INFRAESTRUCTURA, 
MÁS SALUD 

La inversión realizada por el Munici-
pio ha permitido mejorar significativa-
mente la infraestructura y los servicios 
de salud en la ciudad, asegurando una 
atención más eficiente y accesible para 
la comunidad. La asignación de estos 
fondos se distribuyó en diversas áreas 
que son consideras claves para fortale-
cer el sistema sanitario municipal.

Dichos recursos fueron destinados 
al sostenimiento de 14 establecimien-
tos sanitarios en permanente funciona-
miento, garantizando su operatividad 
y asegurando el acceso a servicios de 
salud de calidad en toda la ciudad. Esto 
contempló la realización de mejoras 
edilicias, la adquisición de equipamien-
to y la optimización de los fondos dispo-
nibles.

PREVENCIÓN Y PROMOCIÓN DE LA 
SALUD COMUNITARIA

Con una inversión de $53.000.000, el 

Esta inversión histórica en el sistema de salud de la ciudad es una decisión política del intendente Martín Perez y refleja el inclaudicable 
compromiso de la Gestión Municipal con el bienestar de la comunidad. Durante el año 2024, se destinaron $1.800.000.000 para fortalecer 
y ampliar los servicios sanitarios, garantizando una atención accesible y de calidad a todos los vecinos y vecinas riograndenses.

Municipio de Río Grande garantizó -a 
través del Programa de Salud Visual-la 
atención oftalmológica a miles de ve-
cinos y vecinas sin obra social, permi-
tiendo el acceso gratuito a controles, 
tratamientos y en los casos necesarios 
a lentes para mejorar su salud. 

Dar continuidad a esta política pú-
blica ya consolidada en nuestra ciudad 
apunta a a seguir mejorando la calidad 
de vida de las riograndenses que pre-
sentan dificultades en su salud visual, 
brindándoles más y mejores oportuni-
dades en su desarrollo personal y labo-
ral.

Las acciones de promoción, pre-
vención y detección precoz son pilares 
fundamentales de las políticas sanita-
rias del Municipio de Río Grande. Por 
ello, a lo largo de todo el año se llevan 
adelante diversas iniciativas de preven-
ción y promoción de salud tales como 
las Campañas de Prevención de Cán-
cer de Próstata, de Cáncer de Colon; de 
Prevención y Detección Temprana de 
Sífilis; de Cáncer Cervicouterino, entre 
otras iniciativas. 

INCORPORACIÓN Y SOSTENI-
MIENTO DEL PLANTEL MÉDICO 

Con una inversión de $823.000.000, 
el Municipio aseguró la estabilidad y el 
crecimiento del equipo de profesionales 
de la salud, permitiendo ampliar la can-
tidad de especialidades médicas dispo-
nibles y mejorar la atención en los cen-
tros de salud municipales. En esta línea, 
y con el fin de que más vecinos y vecinas 
puedan encontrar en el sistema muni-
cipal de salud respuestas a sus necesi-
dades, se lleva adelante la contratación 
continua de especialistas y profesionales 
de la salud, alcanzando un total de 35 in-
corporaciones durante el 2024 y lo que 
va del 2025.

INNOVACIÓN AL SERVICIO 
DE LA SALUD

Además, se incorporó el Servicio de 
Telemedicina a través de la Línea 147 de 
Atención Ciudadana. Una herramien-
ta innovadora a través del cual se busca 
brindar una respuesta concreta a las de-
mandas crecientes de los vecinos y ve-
cinas en materia sanitaria. Esta medida 
complementaria a la atención presencial 
ha facilitado no sólo garantizar el acceso 
a la salud sino también agilizar la veloci-
dad de atención, optimizar los recursos 
humanos en especialidades complejas y 
reducir costos.

ALIMENTOS PARA PERSONAS EN 
SITUACIÓN DE VULNERABILIDAD 

SANITARIA

El Estado Municipal destinó 
$80.000.000 para garantizar una alimen-
tación adecuada a pacientes que requie-
ren un refuerzo nutricional durante su 
tratamiento. Llevar adelante este pro-
grama municipal ha sido fundamental 
para acompañar a quienes atraviesan 
situaciones de vulnerabilidad sanitaria, 
asegurando que cuenten con una nutri-
ción acorde a sus necesidades médicas.

TRABAJO MANCOMUNADO EN BENE-
FICIO DE LOS RIOGRANDENSES

A lo largo de la gestión, el Municipio 
ratificó la importancia del trabajo man-
comunado con diversas instituciones 
y organizaciones, entendiendo que el 
cuidado de la salud implica necesaria-
mente la construcción de redes para su 
abordaje integral. Muestra de ello es el 
convenio de colaboración interinstitu-
cional con la Asociación de Psiquiatras 
de Argentina (APSA), el cual ha permiti-
do materializar durante el 2023 y el 2024 
el Curso Provincial de Formadores en 
Prevención de Suicidio. 

A esto se suma, la colaboración y 
cooperación con la Universidad Nacio-
nal de la Plata (UNLP) para la ejecución 
conjunta y coordinada de proyectos de 
formación, destacándose entre ellos la 
Diplomatura Universitaria en Promo-
ción y Gestión de la Salud Comunitaria 
dirigida a agentes sanitarios del Munici-
pio.

Como parte de las diversas acciones 
estratégicas adoptadas a lo largo de la 
gestión, se destaca la participación acti-
va del Laboratorio Municipal en el pres-
tigioso Programa de Evaluación Externa 
de Calidad (PEEC) -impulsado por la 
Fundación Bioquímica Argentina-. En el 
marco del mismo, fue certificada su cali-
dad permitiendo consolidar así a dicho 
establecimiento como un referente sani-
tario a nivel local y regional. 

Ante el difícil contexto que vive el 
país y la provincia, se destaca la firma 
de convenio entre los Municipios de Río 
Grande y Tolhuin con fin de aunar es-
fuerzos y velar por el bienestar integral 
de ambas comunidades. Fruto del mis-
mo, se articularon acciones vinculadas 
al Programa de Salud Visual, jornadas de 
prevención de suicidio, espacios de ron-
das de Juego y movimiento para familias 
e infancias; talleres y controles de salud 
para adultos y adultas mayores de Tol-
huin, entre otras propuestas.
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PROVINCIAL 

El gobernador Gustavo Melella confirmó que las negociaciones están “avanzadas” y destacó que este proceso permitirá a la 
provincia gestionar sus recursos de manera más eficiente, fortalecer la infraestructura local y generar empleo.

TRANSFERENCIA DE ÁREAS DE YPF A TERRA IGNIS: TIERRA 
DEL FUEGO AVANZA HACIA LA AUTONOMÍA ENERGÉTICA

El gobierno de Tierra del Fuego 
avanza en las negociaciones con YPF 
para transferir a la empresa provincial 
Terra Ignis la operación de áreas es-
tratégicas de hidrocarburos, un paso 
clave hacia la autonomía energética 
de la provincia.

El gobernador Gustavo Melella 
confirmó que las conversaciones es-
tán “avanzadas” y destacó que este 
proceso permitirá a la provincia 
gestionar sus recursos naturales de 
manera más eficiente y con mayor 
control. “Estamos avanzando en con-
versaciones con YPF para que Terra 
Ignis se haga cargo de las áreas en la 
provincia. Este es un paso crucial ha-
cia la autonomía energética de Tierra 
del Fuego, lo que nos permitirá gestio-
nar nuestros recursos de manera más 
eficiente y en beneficio de todos los 
fueguinos”, afirmó Melella durante su 
discurso inaugural ante la Legislatura 
provincial.

Las áreas en cuestión, actualmen-
te bajo la órbita de YPF, se encuentran 
principalmente en la zona norte de la 

Isla Grande de Tierra del Fuego. En-
tre las operaciones más relevantes se 
incluyen la planta de procesamiento 
San Sebastián, la planta de almace-
namiento Cruz del Sur, la cabecera 
del Gasoducto General San Martín, el 
Gasoducto Fueguino, y las áreas CA-
12 1 y 2, situadas en el centro de la 
isla. Estas instalaciones representan 
una parte fundamental de la infraes-
tructura energética de la provincia, y 
su transferencia a Terra Ignis permi-
tiría a Tierra del Fuego tomar el con-
trol de sectores clave para su desa-
rrollo energético.

Melella enfatizó que esta transfe-
rencia no solo potenciaría la capa-
cidad de la provincia para gestionar 
sus recursos, sino que también me-
joraría la infraestructura energética 
local, generando un impacto positivo 
en la economía regional. “Las áreas 
que hoy gestiona YPF son fundamen-
tales para el futuro energético de Tie-
rra del Fuego. Si conseguimos que 
Terra Ignis las administre, no solo 
fortaleceremos nuestra autonomía 

energética, sino que también podre-
mos asegurar que los recursos de la 
provincia se destinen al desarrollo 
local y a la creación de empleo para 
los fueguinos”, señaló el gobernador.

Terra Ignis, creada por el gobier-
no provincial en 2017, es la empresa 
encargada de promover la explora-
ción, explotación y comercialización 
de hidrocarburos en Tierra del Fue-
go. Melella subrayó que esta trans-
ferencia fortalecería la capacidad de 
la empresa para invertir en infraes-
tructura y generar oportunidades de 
empleo local. “Este es un cambio de 
paradigma para nuestra provincia. 
No se trata solo de tener el control de 
nuestras reservas de hidrocarburos, 
sino de avanzar en un modelo más 
sostenible y eficiente, que priorice el 
bienestar de los fueguinos y el desa-
rrollo de nuestra economía”, afirmó.

El gobernador también destacó 
que la autonomía energética es un 
objetivo central para Tierra del Fue-
go, ya que permitiría a la provincia 
tomar decisiones estratégicas sobre 

sus recursos naturales sin depender 
de actores externos. “Tener el con-
trol sobre nuestros recursos es esen-
cial para avanzar hacia una Tierra del 
Fuego más autosuficiente”, enfatizó 
Melella. Este proceso de transferen-
cia se enmarca en una estrategia más 
amplia del gobierno provincial para 
fortalecer su capacidad de gestión en 
el sector energético y promover el de-
sarrollo económico local.

La posible transferencia de estas 
áreas estratégicas ha generado expec-
tativas en la provincia, ya que podría 
significar un impulso significativo 
para la economía regional. Además de 
mejorar la infraestructura energéti-
ca, se espera que este proceso genere 
nuevos puestos de trabajo y fomente 
la inversión en proyectos relacionados 
con la explotación de hidrocarburos. 
Sin embargo, el gobierno provincial 
aún debe finalizar las negociaciones 
con YPF para concretar la transferen-
cia, un paso que se considera crucial 
para el futuro energético de Tierra del 
Fuego. 
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USHUAIA

INGRESO A USHUAIA: LAS OBRAS 
COMENZARÁN LA SEMANA PRÓXIMA

Anuncian que las obras de remo-
delación y mejora en el acceso a la 
ciudad comenzarán la próxima sema-
na, con el objetivo de avanzar en la 
mayor parte del proyecto antes de la 
llegada del invierno.

La arquitecta Belén Borgna, secre-
taría de Planificación e Inversión Pú-
blica del municipio, confirmó por FM 
Master’s que las tareas se iniciarán de 
manera inmediata, tras la decisión de 
dar de baja un convenio anterior con 
Vialidad Nacional que no prosperó. 
“La obra del ingreso a la ciudad ori-
ginalmente estaba en el marco de un 
convenio con Vialidad Nacional que 
no prosperó, del cual no tuvimos no-
vedades”, explicó Borgna.

La funcionaria detalló que, ante la 
falta de avances en el acuerdo inicial, 
el municipio decidió impulsar un 
nuevo proyecto centrado en la roton-
da y el acceso a la ciudad. Este inclui-
rá mejoras en la iluminación, trabajos 
sobre cordones, ampliaciones de cal-
zadas, pavimentación y un sistema de 
pluviales para acondicionar la zona 
antes de la temporada invernal. “Ante 
la falta de respuestas y de novedades, 

La secretaria de Planificación e Inversión Pública de la Municipalidad de Ushuaia, anunció que las esperadas obras en el acceso 
hacia la ciudad comenzarán de forma inmediata, con la idea de completar el mayor porcentaje posible antes de la veda invernal.

decidimos dar de baja esa obra y po-
der iniciar una nueva”, afirmó Borg-
na, quien agregó que el proyecto se 

financiará con fondos provinciales y 
municipales.

El plazo estimado para la eje-
cución de las obras es de 120 días, 
aunque el municipio busca avanzar 
lo más rápido posible para comple-
tar la mayor parte del trabajo antes 
de la veda invernal. “El plazo de obra 
son 120 días, pero la idea es iniciar 
lo antes posible para poder hacer el 
mayor porcentaje de obra antes de 
la veda”, señaló la secretaria. Ade-

más, se coordinarán reuniones con 
las áreas de Tránsito y Seguridad Vial 
para establecer prioridades de cir-
culación y organizar el ingreso a la 
ciudad durante la ejecución de las 
obras.

Borgna destacó que el nuevo pro-
yecto no solo mejorará la infraestruc-
tura vial, sino que también contri-
buirá a optimizar las condiciones de 
seguridad y accesibilidad en uno de 
los puntos clave de la ciudad. “Es en 
conjunto con la asistencia económi-
ca de la provincia y con fondos pro-
pios para poder llevar adelante esta 
obra”, recordó.

La iniciativa marca un paso im-
portante en la planificación urbana 
de Ushuaia, buscando resolver pro-
blemas históricos en el acceso a la 
ciudad y preparando la zona para las 
condiciones climáticas más adver-
sas.

La decisión de avanzar con fon-
dos propios y provinciales refleja la 
urgencia del municipio por concre-
tar las mejoras, luego de un año sin 
avances en el convenio original con 
Vialidad Nacional. “Era una obra ini-
ciada, de la cual no tuvimos nove-
dades durante todo el 2024, a pesar 
de que se había firmado un acuerdo 
entre la provincia y la Nación”, re-
memoró Borgna. Con el inicio de las 
obras la próxima semana, Ushuaia 
espera contar con un acceso más 
seguro y funcional en los próximos 
meses
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POLÍTICO

El legislador Federico Sciurano calificó como “grave, gravísimo” el corte de servicios de la Clínica San Jorge en Ushuaia, tras el 
vencimiento del convenio con la obra social OSEF.

CRISIS EN LA SALUD FUEGUINA: SCIURANO 
ADVIRTIÓ SOBRE EL COLAPSO TRAS EL CORTE 
DE SERVICIOS EN LA CLÍNICA SAN JORGE

En declaraciones a FM Master’s, el 
legislador provincial de Forja, Federico 
Sciurano, enfatizó la importancia de la 
clínica privada San Jorge en el sistema 
sanitario de Tierra del Fuego, recor-
dando su rol fundamental durante la 
pandemia y el incendio del hospital 
regional. “Quien conoce la estructura 
sanitaria de Ushuaia ya sabe lo impor-
tante que es toda la estructura de la 
clínica para la prestación del servicio”, 
afirmó.  

Sciurano subrayó la necesidad de 
un plan estratégico que integre los sis-
temas público y privado de salud. “No 
tiene sentido que, teniendo en cuen-
ta la dificultad de encontrar recursos 
para inversiones estructurales, el siste-
ma público y el privado inviertan en lo 
mismo”, señaló.

Además, resaltó que la relación en-
tre el Ministerio de Salud y el sector 
privado, particularmente con la Clíni-
ca San Jorge, ha sido “correcta y ade-
cuada” hasta ahora.

El legislador también se refirió a la 
complejidad del sistema de OSEF, que 
cuenta con aproximadamente 60.000 
afiliados en una provincia de 200.000 
habitantes. “No se puede concebir 
hoy la administración de la salud en 
un esquema tan amplio como el de 
OSEF”, afirmó, y agregó que el défi-
cit proyectado para 2025 es de 56.000 
millones de pesos, con recursos co-
rrientes de 120.000 millones. “Esto 
no se resuelve en 24 horas”, advirtió, 
enfatizando la necesidad de un plan 
económico de corto, mediano y largo 
plazo.

Sciurano mencionó que mantuvo 
conversaciones con Carlos Sánchez 
Postleman, representante de la clí-
nica, y participó en reuniones con 
gremios para abordar la crisis. “Este 
es un tema que tiene un impacto en 
60.000 personas de forma directa, 
más el impacto en la estructura sani-
taria de la provincia”, dijo. Además, 
criticó la falta de una mesa de trabajo 
seria para resolver el problema, sin la 
interferencia de los medios de comu-
nicación. “Hay que armar una mesa 
de trabajo donde uno pueda opinar 
libremente sin estar especulando lo 
que van a decir los medios”, propuso.

El legislador también se refirió a la 
situación económica del país y su im-
pacto en el sistema de salud. “Desde 
2016, las obras sociales han sido es-
tranguladas en sus ingresos y liberadas 
en sus costos. Esto ha llevado a que 
muchos profesionales de la salud emi-
gren a otros países”, explicó. Sciurano 
recordó que, durante su gestión muni-
cipal, se pagaron los aportes y contri-
buciones en tiempo y forma, algo que 
considera clave para fortalecer las ins-
tituciones.  

Finalmente, confió en que el go-

bierno provincial está trabajando en 
una solución. “El Gobernador está 
tomando este tema con la seriedad 
que tiene”, afirmó, aunque recono-

ció las dificultades económicas que 
enfrenta no solo Tierra del Fuego, 
sino todas las provincias del país. 
“Todas las provincias del país están 

con problemas de plata”, concluyó Fe-
derico Sciurano, destacando la nece-
sidad de adaptarse a la nueva realidad 
económica.
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“OTRO ATENTADO CONTRA LOS FUEGUINOS”: LA SENADORA 
LÓPEZ CRITICÓ LA FALTA DE MANTENIMIENTO DE LA RUTA 3

La senadora nacional por Tierra 
del Fuego, Cristina López, criticó 
duramente la decisión del gobier-
no nacional de dar de baja todos los 
contratos de obras públicas y man-
tenimiento de las rutas nacionales. 
“Nuestra ruta 3 es estratégica e in-
dispensable para Tierra del Fuego. 
Hoy se encuentra en un estado de-
plorable, poniendo en riesgo la vida 
de los fueguinos. Una ruta 3 sin man-
tenimiento es un atentado contra to-
dos los que la transitamos a diario”, 
remarcó. En este sentido, anunció la 
presentación de un pedido de infor-
mes a las autoridades nacionales.

La representante fueguina señaló 
que la medida significa “la desapa-
rición y desguace total de Vialidad 
Nacional”. “Solo un gobierno de bru-
tos e ignorantes puede hacer esta 
barbaridad con las obras públicas y 
el mantenimiento de nuestras rutas. 
Quién va a quitar la nieve de la ruta 3 
en invierno? Quién va a sacar el hielo 
de la ruta cuando empiece el frío ex-
tremo en Tierra del Fuego?”, se pre-
guntó.

El gobierno nacional dio de baja todos los contratos de obras públicas y mantenimiento de las rutas nacionales. López presentó 
un pedido de informes  para que las autoridades de Vialidad Nacional “le expliquen al pueblo fueguino cómo piensan arreglar y 
mantener la ruta 3” ante el comienzo de la temporada invernal.

López presentó  un pedido de in-
formes para que las autoridades de 
Vialidad Nacional “le expliquen al 
pueblo fueguino cómo piensan arre-
glar y mantener la ruta 3. Una ruta 
3 sin mantenimiento es un atentado 
contra todos los que la transitan a 
diario, es un gobierno de asesinos”.

Mediante una circular, el titular 
de Vialidad Nacional informó que se 
anularán no solo los contratos de re-
paración y construcción de carriles 
sino también todos los servicios como 
el mantenimiento. La medida nacio-
nal afecta profundamente a Tierra 
del Fuego dado el avanzado deterio-
ro que, en algunos sectores, presenta 
la ruta 3. Además, se verá afectada la  
continuidad de la ruta 1 en Tolhuin y 
la pavimentación de la ruta camino al 
Parque Nacional, entre otras.

“Los funcionarios de Vialidad Na-
cional serán los responsables ante la 
Justicia por posibles accidentes y víc-
timas fatales. Dejar una ruta sin man-
tenimiento es un incumplimiento de 
los deberes de funcionario público. 
La motosierra de Milei atenta contra 

POLÍTICA 

TRAS LAS INUNDACIONES: EL 
GOBIERNO BUSCA FINANCIAMIENTO 
INTERNACIONAL PARA LA 
RECONSTRUCCIÓN DE BAHÍA BLANCA  

Diálogos con el BID y el Banco 
Mundial avanzan, mientras se eva-
lúa el uso de fondos ya asignados 
y recursos tributarios específicos 
para afrontar los daños estimados 
en $400.000 millones.

El Gobierno nacional inició 
conversaciones con el Banco In-
teramericano de Desarrollo (BID) 
para obtener fondos destinados a 
la reconstrucción de Bahía Blanca, 
ciudad gravemente afectada por 
las recientes inundaciones. Según 
fuentes diplomáticas, el organis-
mo multilateral, especializado en 
financiar obras de infraestructura 
en América Latina, mantiene un 
diálogo permanente con las auto-
ridades argentinas, aunque aún no 
se ha definido una línea de crédito 
específica. “Primero, se debe tener 
un relevamiento serio”, indicaron 
las fuentes, destacando la necesi-
dad de un análisis detallado de los 
daños para determinar el monto 
exacto requerido.  

El intendente de Bahía Blanca, 
Federico Susbielles, estimó que la 
reconstrucción de la ciudad costará 
alrededor de $400.000 millones, una 
cifra que incluye la reparación de 
puentes, rutas, hospitales, escuelas 
y otros edificios dañados, así como 
la obra hidráulica del canal Maldo-
nado, completamente desbordado. 
Ante esta situación, el Gobierno 
busca alternativas de financiamien-
to tanto en el BID como en otros 
organismos internacionales. Sin 

embargo, hasta el momento no ha 
recibido respuestas concretas ni ha 
brindado detalles oficiales sobre su 
participación en la reconstrucción.  

En paralelo, el Ejecutivo cuenta 
con un préstamo de US$200 millo-
nes firmado en octubre de 2023 con 
el Banco Internacional de Recons-
trucción y Fomento (BIRF), depen-
diente del Banco Mundial. Estos 
fondos, destinados originalmente a 
proyectos de infraestructura resilien-
te al clima en provincias como Salta, 
Chaco, Formosa y Jujuy, podrían rea-
signarse para ayudar a Bahía Blanca. 
No obstante, especialistas advierten 
que este proceso no sería inmediato, 
ya que requeriría modificar los sub-
proyectos ya establecidos.  

Además de las vías internaciona-
les, el Gobierno dispone de recursos 
tributarios específicos que podrían 
contribuir a la reconstrucción. Un 
ejemplo es el impuesto a los com-
bustibles, cuyo 4,3% se deriva al 
Fondo Hídrico de Infraestructura. 
Según datos oficiales, en los prime-
ros dos meses de 2024, este fondo 
recibió $25.894 millones, prove-
nientes de la recaudación del tri-
buto. Asimismo, el impuesto PAIS, 
que originalmente destinaba el 
19,5% de su recaudación a obras de 
infraestructura, fue recientemente 
reasignado mediante un decreto del 
presidente Javier Milei, quien orde-
nó que la Secretaría de Obras Públi-
cas devuelva $1 billón al Tesoro por 
fondos no utilizados.  

NACIONAL

la vida de los fueguinos y fueguinas. 
Una ruta 3 intransitable es un aten-
tado contra todos nosotros”, afirmó.

López dijo que “la ruta 3 para los 
fueguinos es estratégica e indispen-
sable. Por ahí transita el turismo que 
sostiene nuestra economía y es la vía 
de ingreso de los alimentos, medica-
mentos y todo lo que hace a nuestra 
vida diaria”.

Y agregó: “cero pesos le mandaron 
para obra pública a Tierra del Fuego. 
Cero pesos a Ushuaia, Tolhuin y Río 
Grande. No nos podemos rendir ante 
esta banda de delincuentes de guan-
tes blancos que en lugar de hacer es-
cuelas, hospitales y viviendas para 
las familias fueguinas usan nuestros 
recursos para construir un hotel de 
lujo 5 estrellas en Ushuaia”.

“Todas las obras son con fondos 
propios del gobierno provincial y las 

intendencias. No hay antecedentes 
de un gobierno nacional que no haya 
inaugurado una sola escuela, un solo 
hospital, que no haya entregado una 
sola vivienda. Saben quien pavimen-
tó la ruta 3? Un gobierno peronista. 
Saben quien mantuvo todos estos 
años la ruta 3? Otro gobierno pero-
nista”, destacó la senadora fueguina.

“Los únicos que hacemos las es-
cuelas, los hospitales y las viviendas 
que faltan en Tierra del Fuego somos 
los peronistas. Los que hicimos aero-
puertos, puertos y rutas en Tierra del 
Fuego somos los peronistas. Argenti-
na necesita un Estado que defienda 
a su gente, que reactive la economía, 
que genere empleo con salarios dig-
nos. No un gobierno de irresponsa-
bles que creen que el libre mercado 
va a limpiarnos la nieve de la ruta 3 a 
los fueguinos”, concluyó. 
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Romina Lemos, docente antártica junto a su esposo, compartió su apasionante historia de vida con dos campañas antárticas en 
la escuela de la Base Esperanza, y el especial suceso de haberse casado civilmente con su marido en aquel lejano territorio.

ROMINA LEMOS, DOCENTE ANTÁRTICA: HISTORIA 
DE VIDA SIGNADA POR EL CONTINENTE BLANCO

Romina Lemos, una docente na-
cida en San Juan pero criada en Us-
huaia desde los siete meses de edad, 
ha dedicado gran parte de su vida a la 
educación y, de manera particular, a la 
docencia en la Antártida. Con 44 años 
de residencia en la ciudad más austral 
de Argentina, Lemos ha desarrollado 
una trayectoria profesional que la llevó 
a desempeñarse en diversas institucio-
nes educativas, incluyendo la Escuela 
9, la Escuela 22 y la Escuela Especial. 
Actualmente, forma parte de un equi-
po pedagógico que acompaña al Mi-
nisterio de Educación en la Dirección 
de Artística. Sin embargo, su experien-
cia más destacada ha sido su participa-
ción en dos campañas antárticas como 
docente en la Base Esperanza, junto a 
su esposo.

La historia de Lemos en el conti-
nente blanco comenzó en 2013, cuan-
do ella y su esposo, ambos docentes, 
fueron seleccionados para cumplir 
funciones en la Antártida. “Nosotros 
iniciamos nuestra carrera antártica, 
por así decirlo, en el año 2013”, relató 
Lemos en FM Master’s. La condición 
para ser parte de este proyecto era que 
ambos integrantes del matrimonio es-
tuvieran en la función docente, ya que 
debían llevar adelante tareas pedagó-
gicas en conjunto. Tras un proceso de 
postulación, entrevistas y preparati-
vos, la pareja fue seleccionada para la 
campaña de 2014, aunque finalmente 
realizaron su primera experiencia an-
tártica en 2016, seguida de una segun-
da en 2019. “En ese año quedamos se-
leccionados para cumplir la campaña 
2014, pero por cuestiones de la vida 
no pude realizarla junto a mi familia, 
y nos fuimos en el año 2016 y 2019”, 
explicó.

Uno de los momentos más signifi-
cativos de su vida en la Antártida fue 
su matrimonio civil, celebrado en la 
Base Esperanza. “Para ir a la Antártida 
tenés que estar casado legalmente o 

con unión de hecho. Nosotros tenía-
mos la unión de hecho, pero nos fal-
taba el matrimonio”, recordó. La ce-
remonia, que tuvo lugar en la escuela 
de la base, fue organizada por los es-
tudiantes y sus familias, y contó con 
la presencia del jefe de base, quien ac-
tuó como oficial del registro civil. “El 
casamiento es formal, es legal, porque 
cada una de las bases tiene una de-
pendencia del registro civil”, afirma 
Lemos. Este evento no solo marcó un 
hito personal para la pareja, sino que 
también tuvo un significado simbóli-
co en términos de soberanía argenti-
na en el territorio antártico. “Fue una 
manera de cerrar nuestra etapa en 
la escuela y reforzar la presencia de 
nuestra provincia en ese sector”, des-
tacó.

La experiencia antártica de Lemos 
y su familia no estuvo exenta de de-
safíos, especialmente por la lejanía 
de sus seres queridos. Sin embargo, la 
docente resalta el apoyo de sus hijos, 
Ignacio y Mora, quienes acompaña-
ron a sus padres en ambas campañas. 
“Ellos fueron conscientes de que nos 
íbamos a ir, lo que significaba estar un 
año alejado de familias y amistades”, 
comentó. A pesar de las dificultades, 
la familia logró forjar amistades dura-
deras y vivió momentos inolvidables 
en un entorno que Lemos describió 
como “maravilloso”. Incluso durante 
la pandemia, sus hijos bromeaban con 
la idea de permanecer en la Antártida. 
“Decían por qué no nos quedamos en 
la Antártida y continuamos ya nuestro 
aislamiento porque lo vivís de otra ma-
nera”, rememoró.

La historia de Romina Lemos no 
solo refleja su dedicación a la educa-
ción y su pasión por la Antártida, sino 
también su compromiso con la sobe-
ranía argentina en ese remoto territo-
rio. Su matrimonio en la Base Espe-
ranza, celebrado en un contexto único 
y simbólico, fue un hecho que tras-

cendió lo personal y se convirtió en 
un evento de relevancia nacional. “El 
casamiento salió replicado en varios 
medios nacionales, nos llamaron des-
de Cancillería”, contó Lemos. A través 
de su relato, queda en evidencia cómo 

su vida ha estado profundamente liga-
da al continente blanco, un lugar que, 
más allá de su inhóspita geografía, ha 
sido escenario de momentos familia-
res, profesionales y patrióticos inolvi-
dables.

CONTINENTE BLANCO



  TIEMPO FUEGUINO | 12 de Marzo de 20258 | 

EDUCACIÓN

ESTABLECIMIENTOS SIN CLASES: TURDÓ ASEGURÓ QUE 
SE SIGUE TRABAJANDO CON CAMUZZI EN DOS ESCUELAS
El secretario de Infraestructura Escolar del Ministerio de Educación repasó la actualidad de dos escuelas en Ushuaia que no 
pudieron iniciar el ciclo lectivo 2025 por problemas edilicios: la escuela 16 y el colegio técnico Olga B. de Arko.

En la ciudad de Ushuaia, dos esta-
blecimientos educativos no pudieron 
iniciar el ciclo lectivo 2025 debido a pro-
blemas edilicios relacionados con las 
instalaciones de gas. Se trata de la Es-

cuela 16 y el Colegio Técnico Olga B. de 
Arko, cuyas situaciones fueron detalla-
das por Mauricio Turdó, secretario de 
Infraestructura Escolar del Ministerio 
de Educación.

Por FM Mastder’s, Turdó explicó que 
ambas instituciones venían funcionan-
do con normalidad, pero requerían una 
regularización pendiente con la empre-
sa Camuzzi, encargada de los trabajos 
de gas. “Particularmente en Ushuaia te-
níamos dos situaciones con dos escue-
las: la escuela 16 y el colegio técnico. Si 
bien eran dos escuelas que venían fun-
cionando, teníamos una regularización 
pendiente de la empresa Camuzzi y co-
menzamos con esos trabajos”, señaló.

En el caso de la Escuela 16, el proble-
ma se centró en una intervención en el 
nicho de gas. Turdó detalló que, duran-
te el avance de las obras, se encontraron 
con una dificultad en la instalación que 
obligó a tomar una decisión: “Tomamos 
una decisión entre parchar para regula-
rizar nada más que el nicho o hacíamos 
el trabajo que estamos haciendo aho-
ra, que es dejar toda la instalación en 
correctas condiciones”. El funcionario 
comparó la situación con las compli-
caciones que suelen surgir en cualquier 
obra de refacción, donde los imprevis-
tos pueden modificar los planes inicia-
les. “En toda obra de refacción existen 
estas cosas, uno cuando va a hacer una 
obra de refacción en la casa se encuen-
tra con dificultades que hacen que des-
pués lo que uno tiene programado, a lo 
mejor se ve modificado”, explicó.

Respecto al Olga B. de Arko, Turdó 
indicó que se enfrentan a una situación 
similar. “En el Colegio Técnico nos pasa 
lo mismo en realidad. Una vez que en-
tendemos que tenemos los reguladores 
y todos los materiales necesarios, en ese 
momento avanzamos con la obra”, afir-
mó. Actualmente, el establecimiento se 
encuentra en la etapa final de presenta-
ción de documentación, a la espera de la 
aprobación de Camuzzi. “Estamos ahora 
con la presentación final nuevamente y 
a la espera que nos aprueben. Después 
viene la inspección y si está todo ok, ten-

dríamos nuevamente el servicio y ya pon-
dremos en marcha todo”, agregó.

El secretario de Infraestructura Es-
colar destacó que, a pesar de los contra-
tiempos, se han logrado reducir los tiem-
pos de obra en ambos establecimientos. 
Sin embargo, reconoció que los trámites 
administrativos con Camuzzi pueden 
prolongarse debido a las correcciones 
necesarias. “Hay un ida y vuelta que lleva 
su tiempo, la empresa Camuzzi nos está 
dando prioridad en todas estas cosas, nos 
revisan los trámites en el momento que 
nosotros la subimos y la aprobamos, ellos 
nos revisan, obviamente tienen sus tiem-
pos también”, explicó. Además, subrayó 
que cualquier corrección en los planos o 
documentación debe ser atendida de in-
mediato, lo que puede retrasar el proceso.

En cuanto al estado actual de las 
obras, Turdó aseguró que la parte física 
ya está prácticamente finalizada en am-
bos establecimientos. “En lo que tiene 
que ver con la parte de obra siempre ter-
minada, la escuela técnica de hecho está 
terminada ya de la semana pasada. Esta-
mos en esa instancia de presentación de 
documentación”, afirmó. En el caso de la 
Escuela 16, las tareas de obra están en su 
etapa final, y se espera que en los próxi-
mos días se complete la revisión y prueba 
de las instalaciones. “Hoy o mañana segu-
ramente ya tendremos todo lo que tiene 
que ver la parte de obra chequeada y pro-
bada y empezamos esa instancia de pre-
sentación de documentación”, adelantó.

También destacó la colaboración 
entre el Ministerio de Educación y Ca-
muzzi, aunque reconoció que los tiem-
pos dependen en gran medida de este 
trabajo conjunto. “La verdad que depen-
de del trabajo que hacemos en conjunto 
con Camuzzi”, afirmó finalmente Mau-
ricio Turdó, esperanzado en la pronta 
resolución de los problemas y la reanu-
dación de las actividades escolares en 
ambos establecimientos.
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USHUAIA

La concejal de La Libertad Avanza informó que tomó nuevamente estado parlamentario su proyecto para derogar la ordenanza que 
prohíbe e impone multas al transporte público de pasajeros a través del sistema de plataformas digitales en la ciudad.

TOMÓ ESTADO PARLAMENTARIO: MONTE DE OCA INSISTE 
EN DEROGAR LA NORMA QUE PROHÍBE UBER EN USHUAIA

La concejal de Ushuaia por La Li-
bertad Avanza, Belén Monte de Oca, 
anunció que su proyecto para derogar 
la ordenanza que prohíbe el uso de 
plataformas digitales como Uber para 
el transporte público de pasajeros en la 
ciudad ha tomado nuevamente estado 
parlamentario. La edil, por FM Mas-
ter’s, insistió en la necesidad de avan-
zar con esta iniciativa, argumentando 
que “es una situación que no se puede 
seguir dilatando en el tiempo”.

Monte de Oca explicó que su obje-
tivo principal es eliminar una norma-
tiva que, en su opinión, obstaculiza el 
desarrollo de servicios de transporte 
modernos y eficientes.

“Desde el primer momento, nuestra 
pretensión es derogar esta ordenanza 
que prohíbe el uso de aplicaciones. Es 
una ordenanza muy corta que básica-
mente dice que se prohíbe hacer el uso 
de las aplicaciones para el transporte”, 
señaló la concejal. Además, destacó 
que la normativa actual permite ex-
cepciones para taxistas y remiseros, 
quienes pueden implementar sistemas 
de aplicaciones para tomar pasajeros. 
Sin embargo, considera que esta dis-
posición no es suficiente y que es ne-
cesario permitir el funcionamiento de 
plataformas como Uber en la ciudad.

La concejal afirmó que, de lograrse 
la derogación, Uber estaría en condi-
ciones de operar en Ushuaia, lo que, 
según ella, permitiría avanzar en un 
debate pendiente y evitar futuros in-
convenientes. “Si llegamos a derogar 
esa ordenanza, Uber está en condicio-
nes de funcionar en la ciudad. Ese es 
un debate que tenemos que avanzar 
en este corto plazo para que ya no haya 
más ningún tipo de inconvenientes y 
que no se puedan hacer más multas. 
Nos parece clave”, expresó. Aunque 
reconoció que actualmente no se rea-
lizan muchos controles, advirtió que la 
existencia de la ordenanza habilita al 
municipio a imponer sanciones.

También hizo referencia a un ante-
cedente judicial relevante: el año pasa-
do, una jueza correccional cuestionó 
las multas impuestas a conductores de 
Uber, lo que frenó temporalmente las 
sanciones. Sin embargo, la concejal su-
brayó que la ordenanza sigue vigente 
y, por lo tanto, la posibilidad de mul-
tar persiste. “Lo que queremos hacer 
es liberar esa posibilidad y que ya no 
se puedan hacer más multas. Hoy no 

hay controles, pero eventualmente po-
drían hacerlos”, explicó.

La edil mencionó que existen varios 
proyectos en discusión, tanto de su au-
toría como de otros concejales y parti-
culares, que buscan regular la actividad 
de manera formal. “Hay varios proyec-
tos. Nosotros tenemos uno, varios con-
cejales tienen y particulares también 
que se acercaron y presentaron el suyo. 
Eso tiene que ver con tratar de integrar 
la actividad formalmente”, detalló.

El proyecto presentado por Monte 
de Oca se basa en una normativa si-
milar a la existente en otras ciudades 
argentinas, como Mendoza, y busca 
adaptarse al sistema vigente.

“El proyecto que nosotros tenemos 
es el mismo que existe en toda la Ar-
gentina, de hecho tomamos el original 
que es de la ciudad de Mendoza y se in-
tenta nada más que adaptarnos al sis-
tema vigente existente”, explicó.

La concejal enfatizó que la inicia-
tiva no busca excluir a nadie, sino es-
tablecer reglas claras para que tanto 
taxistas como remiseros y conductores 
de plataformas digitales puedan com-
petir en igualdad de condiciones. “No 

es mucho más que eso”, agregó.
Monte de Oca sostuvo que el pri-

mer paso para avanzar en este tema es 
eliminar la prohibición actual. “Para 
avanzar en ese tema, lo primero que 
nos ocupa es liberarnos de esta prohi-
bición. Eso sería empezar por el prin-
cipio con el tema. Es decir, derogamos, 
volvemos a foja cero, las app estarían 

permitidas y a partir de ahí podemos 
dar la segunda parte de la discusión 
que sería poner reglas para que todos 
puedan trabajar”, concluyó, en tanto 
espera que este debate se resuelva en 
el corto plazo para evitar futuros con-
flictos y garantizar un marco regulato-
rio claro para todos los actores involu-
crados.
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COMEDOR COMUNITARIO: HABLÓ LA MAMÁ DEL NENE 
QUE HABRÍA SIDO ABUSADO

La madre de un niño de 7 años, pre-
suntamente víctima de abuso por parte 
del encargado del comedor comunitario 
“El Milagro”, ubicado en la Margen Sur 
de Río Grande, brindó detalles sobre el 
caso que conmociona a la comunidad 
y que actualmente se encuentra bajo 
investigación judicial. El acusado, de 58 
años y familiar de la víctima, habría co-
metido el hecho en el lugar que asiste a 
numerosos niños y familias de la zona.  

“Estoy muy apenada por lo que está 
pasando en el comedor El Milagro. Yo no 
pensaba que le iba a hacer tanto efec-
to, pero en realidad a ese comedor van 
muchos niños y van muchas mamás. En 
este caso pasó con mi hijo y no es justo 
que vayan a un comedor donde hay un 
abusador. Le pasó a mi hijo, le puede pa-
sar a otras mamás y a muchos niños que 
están ahí adentro. Yo no quisiera que 
vuelva a pasar”, expresó la madre en FM 
Master’s, y aseguró haber actuado con-
forme a la ley tras conocer la versión de 
su hijo.  

“Yo no estuve en ese momento del 
hecho. Mi hijo me contó que el hombre 
había abusado de él, así que yo puse la 
medida de denunciarlo. No me fui vio-
lentamente a golpearlo ni nada. Tan solo 
me fui, lo denuncié, hice mi descargo en 
la comisaría, tengo ahí la denuncia, que 
no diga la gente que yo soy mentirosa”, 
relató luego.

La mujer afirmó que decidió creer 
en el testimonio de su hijo, de apenas 7 
años, frente a la versión del acusado, de 
58. “Yo siempre voy a creer en mi hijo 
porque tiene 7 años, el hombre tiene 58 
años, ¿a quién voy a creer? Tengo que 
creer a mi hijo porque él es mi hijo y él 
nunca va a mentir”, sostuvo.  

La madre explicó que está siguiendo 
el proceso legal correspondiente y con-
fía en que la Justicia tomará las medidas 
necesarias. “Yo estoy procediendo como 
dicen las reglas de la ley, por medio del 

La mamá de un niño de 7 años presuntamente abusado por el encargado de un comedor comunitario de la Margen Sur de Río 
Grande, que además sería su familiar, reveló nuevos detalles del grave caso cuya denuncia ya investiga la Justicia.

juzgado. Yo no estoy haciendo escán-
dalo ni estoy haciendo justicia por mi 
medio tampoco. La justicia verá qué es 
lo que va a hacer con el hombre, por-
que tampoco es viable que este hom-
bre esté andando en la calle haciendo 
lo que él quiere”, afirmó.  

El niño ya fue sometido a una cá-
mara Gesell, una técnica utilizada para 
recabar testimonios de menores en 
casos de abuso. Sin embargo, la ma-
dre manifestó su preocupación por 
la libertad del acusado, quien reside a 
pocas cuadras de su vivienda. “Mi hijo 
ya pasó por una cámara Gesell. Des-
pués el juez no sé lo que va a determi-
nar, me dijeron que me iban a volver a 
llamar, ojalá que me vuelvan a llamar 

para ver hasta dónde, porque él toda-
vía está libre”, dijo.   La mujer también 
expresó temor por su seguridad y la de 
su hijo, ya que el presunto agresor vive 
cerca de su hogar. “Está a dos cuadras 
de mi casa, está casi a la vuelta. Por 
ahí no puedo ni pasar por mi casa por 
miedo a que me haga algo por la calle. 
Este hombre es muy violento, no es un 
hombre normal y desde que hice la de-
nuncia no me acerco por el miedo que 
vuelva a atacar a mi hijo”, confesó.  

Respecto al comedor comunitario, 
la madre lamentó que se haya retira-
do la asistencia al lugar, aunque reco-
noció la gravedad de la situación. “Me 
enteré que le habían sacado asistencia 
al comedor y vuelvo a repetir que es 

una pena que la hayan sacado porque 
ahí van muchos niños, muchas mamás, 
pero ¿cómo un comedor va a poder 
funcionar si hay un abusador dentro?”, 
cuestionó.  

Finalmente, la mujer aseguró que no 
descansará hasta que se haga justicia 
por su hijo. “Voy a ir hasta las últimas 
consecuencias sobre el caso de mi hijo. 
No lo voy a dejar de lado, no voy a dejar 
que sólo pase. La justicia verá, solamente 
el Juez puede decidir cuántos años le van 
a dar. Yo no puedo decidir. Pero eso sí: yo 
voy a seguir peleando por mi hijo”, con-
cluyó.  El caso continúa en investigación y 
ha generado preocupación en la comuni-
dad, que espera respuestas concretas por 
parte de las autoridades competentes.
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TIERRA DEL FUEGO, ANTÁRTIDA 
URQUIZA: “FELICITAMOS A LAS Y LOS DOCENTES 
BICONTINENTALES, ELLOS SON NUESTROS HÉROES”

Además, la Presidenta del Parla-
mento elogió el acompañamiento que 
llevan adelante las familias, dado que 
se trata de una experiencia en conjunto 
entre los docentes y sus hijos. “Agrade-
cemos profundamente el trabajo inva-
luable de quienes han llevado y llevan 
adelante la tarea de educar en el lugar 
más austral del mundo”, resaltó.

 En tanto destacó la presencia en 
el acto de los docentes que tuvieron la 
oportunidad de haber desarrollado su 
labor en la Antártida, hecho que evi-
dencia el lazo de camaradería que se 
generó entre ellos. “Conformaron un 
núcleo de amistad y brindan conten-
ción a los maestros que están próximos 
a encarar esta experiencia laboral. Nos 
dan un gran ejemplo”, sumó. Se tra-
tó de un encuentro donde, además de 
exaltar el lugar que ocupa la tarea de 
enseñar en el que hacer social, el titular 
de la cartera educativa, ministro Pablo 
López Silva llamó a los docentes a “dar 
su mayor esfuerzo para transformar la 
vida de los estudiantes”. En el acto se 
entregaron diplomas, medallas y pre-
sentes a los maestros fueguinos por su 
sacrificio y amor por la enseñanza.

Hay que mencionar que en 2016 la 
Legislatura sancionó la Ley N° 1106 
que decreta el 11 de marzo de cada año 
como “Día del Maestro Bicontinental 
Argentino” en reconocimiento a los do-
centes antárticos fueguinos.

 Cabe recordar que en 1978 comien-
zan a radicarse las primeras 7 familias 
en la base y así se inaugura la escuela 
como una delegación dependiente del 
instituto “Doctor Damaso Centeno” 
con sede en la ciudad de Buenos Aires, 

Ushuaia, “Reconocemos y saludamos a nuestros maestros bicontinentales, ellos son nuestros héroes. Tuvieron el privilegio y 
el desafío de enseñar en la escuela Nº 38 presidente Raúl Ricardo Alfonsín, ubicada en la base antártica Esperanza, en pleno 
corazón del continente blanco”, dijo la vicegobernadora Mónica Urquiza. Las palabras fueron pronunciadas al finalizar el acto 
de conmemoración del día del Maestro Bicontinental Argentino que encabezó el Gobernador, prof. Gustavo Melella.

convirtiéndose en la primera escuela 
antártica.

 Luego, el 11 de marzo de 1997, la 
escuela pasa a depender formalmen-
te de nuestra Provincia, por decreto 

Nº 1673/96, siendo reinaugurada por 
el entonces gobernador José Arturo 
Estabillo como escuela provincial Nº 
38 Presidente Julio Argentino Roca»; 
jardín de infantes «Buque Santa Mi-

caela» y guardería «Pingüinitos». Pos-
teriormente, en diciembre de 2012, por 
iniciativa de la Legislatura provincial, la 
escuela pasó a denominarse «Presiden-
te Raúl Ricardo Alfonsín».
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En el segundo partido de la jornada, 
Camioneros sufrió una dura derrota 
por 4 a 0 ante Barracas, actual cam-
peón de esta Liga Nacional.

La jerarquía y superioridad del 
“Guapo” se vio a lo largo de los 40 mi-

JORNADA DE DURAS DE DERROTAS PARA LOS FUEGUINOS

FUTSAL

Camioneros cayó 0-4 ante Barracas y Adefu 0-5 frente a Franja de Oro. Los equipos de la provincia tendrán hoy una chance más 
para poder llegar a semifinales.

nutos con una intensidad que el 
“Verde” no supo asimilar, así fue que 
los dirigidos por Ignacio Caviglia 
acorralaron a Ale Godoy contra su 
arco, quien pudo defenderlo en gran 
manera hasta casi el final del primer 

tiempo, momento en que Pedrazzini 
anotó la primera ventaja y luego De 
Candia puso el 2-0 para irse al vestua-
rio.

En la segunda mitad, Barracas no 
aflojó y Camioneros no encontró re-
acción, salvo alguna situación aislada. 

De esa manera los mismos golea-
dores de los primeros veinte minutos 
anotaron y el marcador quedó 4-0. En 
el tramo final Barracas aflojó un po-
quito el ritmo pensando en el próxi-
mo partido, mientras que Camioneros 
intentó descontar, pero nunca pudo 
vencer al arquero de la selección Ar-
gentina, Nicolás Kravetsky.

Hoy los dirigidos por Gueicha se 
jugarán la última ficha ante el histó-

rico Pinocho.
Por la noche, Adefu sufrió una de-

rrota durísima en un encuentro don-
de nunca pudo encontrar el ritmo que 
propuso Franja de Oro, un equipo ca-
racterizado por la intensidad de su jue-
go.

El equipo porteño dominó desde el 
silbato inicial sin darle chances al equi-
po naranja que se vio superado y des-
lucido con un justo marcador de 5 a 0.

Paky López en dos oportunidades, 
un doblete de Giuliano Marteletti y To-
más Castro fueron los goleadores de la 
jornada.

Hoy los conducidos por Pablo Co-
bián se medirán ante 17 de Agosto, y 
buscarán el milagro para intentar pa-
sar de ronda.

 

CLÍNICA DE PERFECCIONAMIENTO 
DE PATÍN ARTÍSTICO

Se realizó  en el Polideportivo Ma-
ría Auxiliadora de la ciudad de Rio 
Grande el lanzamiento de la clínica 
de perfeccionamiento de Patín Artís-
tico organizada por la Escuela “Fuego 
sobre ruedas”, dirigida por las profe-
soras Luz Corzo y Estefania Morinigo.

La clínica de la que participan 18 
deportistas está a cargo del entrena-
dor internacional en patín Fabian 
Gaitán. El objetivo es dotar de herra-
mientas técnicas a las patinadoras 
que competirán en el mes de mayo en 
el próximo torneo regional y hacia fin 
de año en el torneo provincial. 

Se hicieron presentes en el lanza-
miento el subsecretario de desarrollo 
deportivo Marcos Cayata junto al di-
rector de apoyo a la comunidad de-
portiva, Luciano Muller. 

RÍO GRANDE

En el marco del programa de 
acompañamiento a deportistas e ins-
tituciones deportivas, la Secretaría de 
Deportes acompaña este tipo de ca-
pacitaciones y en particular en esta 
oportunidad brindando el alojamien-
to y el espacio deportivo para el desa-
rrollo de la actividad.
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Ahí se va la Copa, es que el sábado 
a primera hora, con un marco de gen-
te espléndido (anunciando lo que iba 
a venir) Camioneros de Rio Grande y 
Escuela Municipal de Ushuaia se ba-
tieron a duelo por la gloria. 

El elenco local defendía el título, 
en tanto que las dirigidas por Sánchez 
se estrenaban en la competencia con 
el objetivo claro de llevarse el trofeo al 
norte de la isla. Y así fue. En un cho-
que dinámico, bien propuesto por dos 
de los mejores elencos de la provincia, 
Escuela abrió el marcador con un tan-
to de una de sus joyas, Juana Reynes, 
quien, tras una transición en el com-
plemento, conectó por derecha y con 
un remate potente arriba, venció a la 
arquera Montaña para delirio de las 
capitalinas. 

Sin embargo, la paridad en el due-
lo continuó. Camioneros, comandado 
por Valeria Sánchez y Maca Figueroa, 
siempre fue para adelante en su em-
presa de lograr la igualdad. Tanto in-
sistió el Camión, que en el momento 
en el que se moría el partido, fue Maia 
Gatica, también por derecha después 
de una gran transición de Sánchez, 
quien de punta y por bajo superó a 
Benítez para estampar el empate que 
sería final. 

A partir de ahí, la lotería de los pe-
nales le sonrió al elenco del norte de 
la isla, dándole el título de la Copa 
Fin del Mundo y dándole también un 
viento de cola inmenso para el Pata-
gónico que se avecina.

CAMIONEROS CAMPEÓN DE LA COPA 
FIN DEL MUNDO

FUTSAL

USHUAIA (Por Lien Tapia).- En un duelo emocionante, Camioneros de Río Grande se quedó con la Copa del Fin del Mundo by MZL 
en su versión femenina tras derrotar por penales a Escuela Municipal de Ushuaia, campeón defensor. Las de Juan Sanchez se 
tomaron revancha de la caída en la definición del torneo de verano local.
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“GRAN FIESTA DEL CABALLO 
FUEGUINO” ESTE SÁBADO 15 
Y DOMINGO 16 LA PROPUESTA 
CONTARÁ CON UN DESFILE 
DESDE EL MONUMENTO A 
MARTÍN FIERRO

De la visita participaron represen-
tantes de la Asociación Tradicionalista 
de Doma y Folclore Sergio Adrián Do-
mínguez y el presidente de “Los Cam-
peros” Pablo Barría junto a la secretaría 
de Cultura y Educación, Belén Molina, 
el secretario de Gobierno César Molina 
Holguín y el concejal Nicolás Pelloli a 
fin de afinar detalles respecto al feste-
jo. Las actividades comenzarán el día 
sábado 15 a las 11:00 horas con el Des-
file Tradicionalista que recorrerá desde 

USHUAIA

PONEN A DISPOSICIÓN NUEVOS 
CANALES DE CONTACTO DE 
ACOMPAÑAMIENTO PARA 
JÓVENES ESTUDIANTES 
FUEGUINOS EN BAHÍA BLANCA

nen a familiares jóvenes y se encuentran 
en esa ciudad que se contacten a través 
de los canales oficiales que se brindan a 
disposición:

WhatsApp: 011-67101817
Email: estudiantesfueguines@gmail.

com
A su vez se brinda un formulario de 

google para que en caso de que no ten-
gan líneas de contacto telefónico pue-
dan completar el formulario con con-
tactos alternativos a los efectos de poder 
recibir el acompañamiento necesario.

https://docs.google.com/forms/
d/1cnY_ZQqLWT83yDVRtWjbig9t7Gd-
33vM82yE17XVn9BA/edit?usp=drives-
dk

Desde las diversas áreas intervinien-
tes se trabaja en conjunto con un equi-
po de profesionales en acompañar a las 
y los jóvenes fueguinos que se encuen-
tran en esa localidad.

Estos dispositivos que pone a dispo-
sición el Gobierno de la provincia tie-
nen el objetivo de identificar distintas 
demandas puntuales de jóvenes que 
se encuentran atravesando la situación 
tan compleja que vive Bahía Blanca, 
acercando espacios de escucha y arti-
culando con las diferentes autoridades 
provinciales a fin de poder acompañar 
a la comunidad fueguina.

Es por ello que se solicita a todos los 
jóvenes fueguinos y/o familias que tie-

TIERRA DEL FUEGO

La Municipalidad de Ushuaia llevó adelante una reunión junto 
a la Asociación Tradicionalista de Doma y Folclore y Equitación 
“Los Camperos”, a fin de acompañar los festejos de la “Gran 
Fiesta del Caballo Fueguino” a realizarse los días sábado 15 y 
domingo 16 de marzo en el campo de la Asociación ubicado 
en Ruta N° 3 Km 30/66 que contarán con un desfile el día 
sábado, así como jineteadas y la reunión de tropilleros el día 
domingo.

A través de un trabajo articulado entre diversas áreas del 
Gobierno de la provincia, se pone a disposición nuevas 
herramientas de acompañamiento a jóvenes fueguinos que se 
encuentran estudiando en Bahía Blanca debido a la situación 
actual de dicha localidad.

el Monumento a Martín Fierro en el 
Paseo de las Rosas hasta el campo de 
la Asociación donde se llevarán ade-
lante pruebas de rienda, carrera de la 
sortija y del rastrín entre otros concur-
sos. Ya el día domingo, será el turno 
de los tropilleros y las jineteadas. Para 
la primera jornada la entrada será de 
$2000, mientras que para el domingo 
se encuentra establecida en $5000.

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, resaltó “la importancia 
de poder articular junto a las asocia-
ciones de la ciudad este tipo de inicia-
tivas que ponen en valor nuestras tra-
diciones; acercando a la comunidad 
un espectáculo que celebra la cultura 
gauchesca y al caballo fueguino”.

Referido a las actividades, el presi-
dente de la Asociación Tradicionalista 
de Doma y Folclore Sergio Adrián Do-
mínguez invitó “a todos a participar 
del desfile que recorrerá nuestra ciu-
dad finalizando en el campo, contan-
do con un acto central a las 15:00 ho-
ras en homenaje al caballo fueguino”.

Por su parte Pedro Barría, presi-
dente de “Los Camperos”, agradeció 
“la colaboración del municipio en 
mantener vivas nuestras tradiciones”.

POR SU PARTE PEDRO 
BARRÍA, PRESIDENTE 
DE “LOS CAMPEROS”, 

AGRADECIó “LA 
COLABORACIÓN DEL 

MUNICIPIO EN MANTENER 
VIVAS NUESTRAS 

TRADICIONES”.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

EL 2025 LLEGA CON NUEVOS 
TALLERES CULTURALES EN RÍO 
GRANDE

Las inscripciones comenzarán este 
sábado 15 de marzo a través de la pagi-
na http://cultura.riogrande.gob.ar/. A 
lo largo del año se realizarán diferen-
tes propuestas culturales en el Centro 
Cultural Alem con el objetivo de gene-
rar vínculos y promover el desarrollo 
de nuestra cultura.

La Subsecretaría de Cultura brinda 
diferentes talleres durante todo el año, 
donde los vecinos y vecinas de Río 
Grande pueden construir aprendizajes 
en torno al arte y desarrollar nuevas 
habilidades creativas.

En tal marco, a partir del sábado 15 
de marzo a través de la pagina http://
cultura.riogrande.gob.ar/ se realizarán 
las inscripciones a los talleres anuales 
del Centro Cultural Alem. Los mismos 
comenzarán a desarrollarse a partir 
del lunes 17. 

PRECIO BAJO CONTINÚA 
SUMANDO MÁS COMERCIOS Y 
ARTÍCULOS ESCOLARES

La plataforma Precio Bajo continúa 
agregando artículos escolares a su ca-
tálogo, permitiendo a las familias fue-
guinas comparar precios en diversos 
comercios de la provincia en este inicio 
de clases.  La Agencia de Innovación de 
Tierra del Fuego, en conjunto con la 
empresa Neodelfos, a través de un tra-
bajo territorial con el Gobierno de la 
Provincia, brinda información actuali-
zada agregando cada vez más comer-
cios a la plataforma. Con esta actuali-
zación se busca optimizar el acceso a 
opciones más variadas para la ciuda-

PROVINCIAL RÍO GRANDE

Los talleres 2025, destinados a 
vecinos y vecinas a partir de los 3 
años, serán: Corte y Confección; 
Tango de Salón; Tango Fit – Pi-
lates; Danzas Árabes; Cerámica; 
Amigurumis; Iniciación a la danza; 
Danza Contemporánea; Guitarra 
Eléctrica; Guitarra Criolla; Folklo-
re; Arte en Papel; Papelería Creati-
va; Crochet; Batería; Violín; Teatro 
Adultos; Improvisación Teatral; 
Técnicas de dibujo; Ritmos Urba-
nos; Salsa; Bachata; Arte Textil y 
Bordado; Patchwork; Fotografía; 
Femme Style; Porcelana Fría; Reu-
sar Reparar, Reconstruir; Malambo; 
Artes Plásticas.  

Es de mencionar que, a este aba-
nico de ofertas culturales, se le su-
marán nuevos espacios de aprendi-
zaje a lo largo del año. 

danía, incentivando así el ahorro y la 
accesibilidad a los mejores productos.

Esta iniciativa forma parte de una 
serie de políticas orientadas a acom-
pañar la economía de las familias 
como las promociones Tarjeta Fuegui-
na, una Línea de Crédito Educativa del 
Banco Tierra del Fuego, Mercado TDF, 
las Ferias ‘Vuelta al Cole’ y las Jornadas 
Bucodentales del Gobierno de la Pro-
vincia entre otras.

Para acceder a la plataforma los 
usuarios pueden ingresar a www.pre-
ciobajo.com.ar
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